

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan mengenai pengaruh pembiayaan *musyarakah* terhadap profitabilitas pada Bank BCA Syariah periode 2015-2019 terdapat kesimpulan sebagai berikut:

1. Hasil analisis menjelaskan bahwa nilai *minimum* pembiayaan *musyarakah* sebesar 8,039 juta pada bulan Januari tahun 2015, nilai *maximum* sebesar 250.027 juta pada bulan Desember tahun 2019, dan nilai rata-rata (*mean*) sebesar 92899,17 juta.
2. Hasil analisis menjelaskan bahwa nilai *minimum Return On Asset* (ROA) sebesar 0,02% pada bulan Januari tahun 2015, nilai *maximum* sebesar 0,78% pada bulan Desember tahun 2017, nilai rata-rata sebesar 0,38%. Dari nilai rata-rata tersebut, dapat diketahui bahwa ROA pada Bank BCA Syariah tahun 2015-2019 tergolong pada kategori kurang sehat.
3. Berdasarkan pengujian hipotesis yang dilakukan secara parsial menunjukkan bahwa pembiayaan *musyarakah* berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas Bank BCA Syariah tahun 2015-2019. Dimana pada uji t menunjukkan nilai $t_{hitung} 4,056 > t_{tabel} 1,67155$, maka H_0 ditolak dan H_a diterima yang berarti pembiayaan *musyarakah* berpengaruh terhadap ROA pada Bank BCA Syariah tahun 2015-2019. Hasil uji koefisien determinasi, menunjukkan bahwa pembiayaan

musyarakah berpengaruh terhadap *Return On Asset* (ROA) sebesar 22,4%. Sedangkan sisanya 77,6% dipengaruhi oleh faktor-faktor lain yang tidak diteliti yaitu bagi hasil bank syariah, produk bank selain pembiayaan *musyarakah*, reputasi bank, kualitas pelayanan, peraturan Bank Indonesia, kebijakan pemerintah, kondisi perkembangan pasar uang dan pasar modal, serta kondisi perekonomian.

B. Saran

Berdasarkan hasil analisa dan kesimpulan yang telah dikemukakan dalam penelitian ini, maka penulis memberikan beberapa saran agar dapat memberikan manfaat serta masukan pada pihak yang terkait, sebagai berikut:

1. Bagi Lembaga Perbankan

Perbankan diharapkan dapat menjaga pendapatan pembiayaan terutama pembiayaan *musyarakah* agar tetap terjaga rasa kepercayaan masyarakat kepada Bank BCA Syariah dalam hal kerjasama untuk melakukan bisnis tertentu, sehingga dengan meningkatnya pembiayaan *musyarakah*, *Return On Assets* (ROA) yang didapatkan oleh bank juga akan meningkat.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menambah wawasan yang lebih kepada para pembaca khususnya tentang perbankan syariah serta peneliti selanjutnya diharapkan dapat mengembangkan penelitian ini dengan meneliti faktor-faktor lain selain pembiayaan *musyarakah* yang dapat mempengaruhi profitabilitas.